



# 倉橋っ子供り

9月号  
令和5年9月1日

## いよいよ2学期！みんなで力を合わせて「実りの秋」に…



長かった夏休みが終わり、学校には子供たちの元気な笑顔と歓声が溢れています。今年の夏は4年ぶりに様々な制約が緩和されてコロナ禍前の生活や行事がもどってきたものの、例年以上に暑さが厳しい夏休みでした。台風の影響も心配され、子供たちの健康・安全を願いながら過ごす日々でした。こうして子供たちが充実した夏休みを過ごし、無事に2学期を迎えることができましたのも、ご家庭や地域での温かいご支援や見守りのおかげであると、心から感謝いたします。

2学期は「実りの秋」です。こつこつと努力したことが花開き、実って、目標を達成したり、大きく成長したりすることができる学期です。修学旅行、野外活動、陸上記録会、学習発表会、社会見学等、大きな行事もたくさんあります。一人一人が目標をもって粘り強く取り組み、仲間と力を合わせて、最後までやり切ってほしいと願っています。そして、みんなが安心して力を発揮することができ、互いの考えをしっかりと聴き合い認め合える温かい風土をこれからも大切にしたいと思えます。子供たちは、始業式で真剣な表情で話を聴き、意を新たにやる気いっぱい2学期をスタートすることができました。

仲間と「かかわり つながり 学び続ける」その過程が実を結び、「実りの秋」となることを信じています。2学期もよろしくお願いいたします。



始業式の様子

熱中症予防のため、エアコンのある中学校音楽室で始業式を行いました。

## 夏休みもがんばりました ～夏休みの学習風景から～



### 安全ポスター制作【6年生】



7月下旬に、6年生の希望者が呉市安全会議主催・募集の「安全ポスター」の制作に取り組みました。今年も子供たちが選んだテーマは「防災」に係るものでした。避難訓練や防災教室、呉市学校防災週間等の体験や学びを生かして、「災害時に迅速・安全に避難するために日頃からの備えを大切にほしい」というメッセージを伝える作品です。「ちゃんと持ってる？命のグッズ」という言葉には、「自分の命は自分で守る」行動について考え、実行し、それを広げようとする子供たちの思いが込められています。言葉だけでなく、デザイン、配色も自分たちで考え、協力して完成させました。

こうして毎年制作したポスターは、校内だけでなく倉橋市民センター駐車場フェンスにも掲示させていただいています。是非ご覧ください。

### 登校日の平和学習

8月6日は「広島平和記念日」。8月4日（金）の登校日には、各学級で平和学習を行いました。原子爆弾が広島をの街を一瞬にして破壊し、多くの方の尊い命を奪ったこと、今なお放射線の影響で病気を抱え不安な生活をしている方がおられることなどを改めて学びました。広島平和記念資料館による学習資料、絵本の読み聞かせや動画から真剣に学び、現在の世界情勢と重ね合わせながら世界平和のために自分にできることを考える姿も見られました。心を込めて折り鶴をつくる学年もありました。戦争の悲惨さを通して、核兵器廃絶や平和への願いを強くもつことができました。



みんなの折り鶴をつなぎました。【2年生】

「さだこさん」が「元気になりたい」という願いをこめて折り鶴を折ったことが分かりました。原爆でなくなった子供たちのために8月6日には心をこめて黙とうをします。  
【4年生児童の振り返りより】



違いを認め合い相手を受け入れることが本当の強さだと思います。広島の人々はつらく苦しい思いをしたことがよく分かりました。原爆のことをいろんな国の人に知ってもらいたいし自分にできることを考えていきたいです。【6年生児童の振り返りより】



読み聞かせから考えたことを発表しています。【1年生】

## 「くれリンクアップコンサート」に参加【5年生】

教室でも練習しました。



当日の様子  
～呉文化ホールにて～



「ハンガリー舞曲」「美しく青きドナウ」等の曲想を味わいながら聴いたり、「ふるさと」をみんなで心を込めて歌ったりしました。美しい旋律に合わせてリコーダーも演奏しました。

8月30日(水)、5年生は「くれリンクアップコンサート」(令和5年度オーケストラ鑑賞教室)に参加しました。この事業は、毎年呉市内の5年生が、広島交響楽団の演奏を音響効果のすばらしい呉信用金庫ホール(呉文化ホール)で鑑賞し、音楽に対する感性や豊かな情操を育むことを目的として行われてきましたが、4年ぶりに再開されたものです。

今年は、広島交響楽団の演奏を間近で聴くだけでなく、一緒に演奏したり歌ったりすることで「オーケストラとリンクアップ」という貴重な体験学習ができました。1学期から音楽の授業で、当日演奏するリコーダーパートや合唱の練習を重ね、楽しみにしていた子供たち。オーケストラや他の学校の多く仲間と音楽を通してつながることができ、音楽の素晴らしさと達成感を味わうことができました。この感動は今後の様々な学習や生活場面に生かされることでしょう。

## 図書室の環境整備 ～「読書の秋」に向けて～

本の紹介コーナー  
【テーマ】「海」



夏休みも、読書活動の充実に向け図書室の環境整備を行いました。

夏休み前には課題図書や呉市立図書館の「ブックリスト」に掲載された本を購入し図書室で紹介しました。学校司書の田中先生による夏休みの「本の紹介コーナー」には、海の日にちなんだ「海に関する図書」や「平和に関する絵本」等が並びました。また、8月23日(水)には、「呉市キャリア・スタート・ウィーク」で職場体験に来た中学生(8年生)が図書室で活動し、環境整備を手伝ってくれました。小学生が興味関心をもつようにレイアウトを考えて「おすすめの本のコーナー」をつくってくれました。登校日には、早速紹介された本を手取る子供たちの姿が見られました。



さらに、5年生が国語科で学習したことを生かして、図書室に「新聞コーナー」をつくりました。新聞記事の見出し付けにチャレンジできるように展示の仕方も工夫しています。小学生新聞も閲覧できるようにしていますので、これを機に学年に応じて日常的に新聞を読み、必要な情報を見付けたり知識を深めたりすることができるようになってほしいと思っています。

2学期は「読書の秋」。たくさんの子供たちが図書室に来室し、読書の楽しさを味わってくれることでしょう。ご家庭でも是非お子さんと一緒に読書の時間を楽しんでください。



中学生が職場体験で田中先生と  
いっしょに「おすすめの本のコーナー」  
をつくってくれました。

新聞記事の見出し付けに  
チャレンジ!



新聞コーナー  
「小学生新聞」



呉市歯と口の健康週間図画・ポスター図工の部  
【入選】 1年 古川 周 さん

おめでとうございます。



## お知らせとお願い

- 2学期から新たにALT マルティン(Martin Pretorius)先生が赴任しました。毎週水曜日に3～6年生の外国語活動・外国語科の授業で指導してまいります。よろしくお願いいたします。
- 2学期も適切な換気やこまめな手洗い等の基本的な感染症対策を継続しながら教育活動を行います。発熱等の症状がある場合には無理をせず自宅等で休養させてください。また、**厳しい残暑が続きます。**引き続き熱中症対策のため水筒の持参や帽子の着用にご協力をお願いします。
- 毎月第3火曜日をふれあい相談日としていますが、長期休業明けも子供たちが元気に安心して生活できるよう、お子さんの様子で気になることや心配なことがありましたら、いつでもお気軽にご相談ください。毎月スクールカウンセラーによる相談日もありますので、遠慮なくご連絡ください。